Presentación

Santiago E. Pozo Rodríguez¹

¹Director Revista Economía y Política, Universidad de Cuenca., Ecuador

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Cuenca tiene al agrado de presentar la edición número 28 de la Revista Economía y Política, con la cual se cierra el volumen XIV. En esta entrega se incluyen cinco artículos con temas de transcendental interés en el ámbito de la economía, contabilidad, administración y sociología, que manifiestan el esfuerzo de los articulistas nacionales y extran-jeros por presentar trabajos de alta calidad científica. Así, Fabián Ayabaca Mogrovejo y Juan Aguirre Maxi en su artículo "Estudio de la adopción de las Normas Internacionales de Información Financiera en el sector industrial y comercial de Cuenca, sus principales ajustes y políticas contables" presentan información sobre los principales ajustes por adopción de NIIF completas en el Sector Industrial y Comercial. En el estudio se empleó información financiera de 37 em-presas industriales y 34 empresas comerciales que han presentado sus Estados Financieros bajo NIIF Completas desde el 2008 al 2015; conforme base de datos pública de la Superintendencia de Compañías, encontrándose ajustes relevantes en Terrenos, Edificios, Depreciación Acumulada de Propiedad, Planta y Equipo, Maquinaria, Activos y Pasivos por impuesto diferidos, Instalaciones y Jubilación Patronal. Teodoro Cubero Abril en su artículo sobre "La Auditoría Forense, una perspectiva desde la malla curricular de las carreras de Contabilidad y Auditoría en el Ecuador" analiza la importancia de la auditoría forense, des-de la óptica de los currículos en las carreras de contabilidad y auditoría en las universidades ecuatorianas, dado el escenario actual en donde los países latinoamericanos presentan frecuentes actos de corrupción e impunidad, que han generado indignación en la sociedad, y que restan recursos destinados a satisfacer necesidades de la colectividad, razón por la cual, es pertinente que estas carreras, con la participación de sus futuros profesionales, den respuesta, ante los hechos de fraude financiero. En el trabajo de Paúl Ochoa Arévalo titulado "El tratamiento de la evidencia digital: Una guía para su adqui-sición y/o recopilación" se analiza los principales marcos de mejores prácticas existentes y su aplicación en el tratamiento de la evidencia digital como pilar fundamental de la investigación forense en nuestro país, de manera que fundamente una propuesta para el debido tratamiento de evidencia para la adquisición y/o recopilación, la cual abarca las actividades de: identificación, recolección y/o recopilación, resguardo y traslado. Kléber Luna Altamirano, William Sarmiento Espinoza y Jaime Tinto Arandes en su artículo titulado "Estudio del Riesgo Financiero bajo el enfoque difuso" realizan un estudio de una muestra de empresas artesanales en la fabricación de muebles de madera de la ciudad de Cuenca-Ecuador, las mismas que están sujetas al riesgo financiero empresarial dentro del sistema crediticio, en lo relacionado a la obtención de un crédito en una institución financiera. Los autores a partir de las técnicas de las 5C y bajo el ámbito de la incertidumbre, aplican un conjunto de herramientas de lógica difusa avanzada, como el expertizaje, cuyo objetivo es que estas empresas se sitúen en una adecuada categoría y que la gerencia conozca si la institución financiera le puede conceder o no el respectivo crédito. El desarrollo de este estudio permite que toda organización tenga poder de decisión y previsión a la hora de acudir al

financiamiento bancario. Finalmente, Fanny Tubay Zambrano en su artículo titulado "Cuenca una sociedad intercultural. Los desafíos de la academia y la ciudad" analiza a través de una metodología cualitativa así como de una investigación documental, las transformaciones sociales en Cuenca, que han dado paso a la constitución de diversas formas de ser y ejercer ciudadanía, en un contexto que se ha visto alterado por movimientos migratorios, que reconstruyen y cambian la dinámica de espacios ciudadanos y perspectivas poblaciones. Los resul-tados dan cuenta que los dispositivos de ciudad y academia, permiten un acercamiento oportuno cuando las relaciones se flexibilizan, y se toman los espacios como escenario de aprendizaje y práctica para el enriquecimiento social.